

NOTA: Sesión de la Comisión de Ética y Deontología del GHEE-CEESPV del 19 de mayo de 2023

En esta reunión se reflexiona sobre dos situaciones que amenazan la profesión y a los profesionales de la Educación Social, a través de dos casos que han llegado a la comisión.

Ambas situaciones nos sitúan ante la mirada ética de nuestra tarea. Por un lado, todo lo que tiene que ver con la ética en las organizaciones y el papel de los profesionales cuando se vulneran los derechos de las personas con las que se trabaja. Y, por otra, y de forma complementaria, el proceso de construcción de la profesión de Educación Social. El dilema ético está servido, se trabaja entre el control social y el cambio social.

En realidad, se trata de las dos caras de una misma moneda, si el colectivo de los profesionales de la Educación Social no reaccionan ante las situaciones de injusticia social, se favorece una ética de la apariencias en las organizaciones.

No basta con salir a la calle para defender y solicitar un convenio de intervención social, que en justicia, es un derecho. Desde un punto de vista ético, habrá que salir, también, a la calle para denunciar las injusticias sociales y, nuevamente, el Colegio Profesional es la plataforma para visibilizar ambas cuestiones, y, por tanto, se necesita de forma urgente que las educadoras y educadores sociales participen activamente en la red colegial.

Los casos planteados suponen un planteamiento no sólo reflexivo; sino, también, de tomar decisiones valientes y arriesgadas, a sabiendas que es nuestra obligación defender los valores de la Educación Social que caminan desde una mirada diferente a aquellos valores impuestos desde las políticas neo-liberales y que tan fáciles son de abrazar.

La reunión continuó abordando el seguimiento de la actualización del código deontológico y de las propuestas formativas que habrá que tomar en consideración después del verano.

Se finaliza la reunión presentando algunas de las diapositivas trabajadas en la formación mantenida en Barcelona y que coordinó Jesús Vilar, el 30 de septiembre del pasado año.

Bilbao, 19 de mayo de 2023